



Nationalstrasse N1/Autobahn A1 im Bau, Abschnitt Lausanne - Genf, Blick von Bussigny nach Lausanne (1963)
©ETH-Bibliothek Zürich, Bildarchiv / Fotograf: Comet Photo AG (Zürich) / Com_F63-00501 / CC BY-SA 4.0

Territorium der Stadt: Lausanne Landschaft als Ressource

Die Wahlfachreihe «Territorium der Stadt: Landschaft als Ressource» befasst sich mit aktuellen Transformationsprozessen metropolitaner Landschaften in Europa und führt in das landschaftsarchitektonische Entwerfen auf unterschiedlichen Massstäben ein.

Im Herbstsemester 2020 fokussiert der Kurs auf Lausanne, den Hauptort des Kantons Waadt und Teil der Région métropolitaine Lémanique. Auf Basis eines Fieldtrips und kartografischer Analysen mittels GIS entwickeln die Studierenden konkrete Strategien für die Agglomeration von Lausanne, die sich von den Hügeln des Schweizer Mittellandes bis zum Nordufer des Genfersees erstreckt.

Anhand eines konkreten Bearbeitungsgebiets untersuchen wir die grossräumlichen Umnutzungs-, Umformungs- und Umdeutungsprozesse dieses spezifischen Landschaftsraums und entwickeln neue Ansätze und Strategien für eine neuartige Lesart als metropolitaner Park. Die Studierenden machen sich mit GIS als Analyse- und Entwurfstool, Animation als dynamische Darstellungsmethode und landschaftsarchitektonischer Plangrafik vertraut. Die Basis für die Projekte bilden individuelle Erfahrungen und Wahrnehmungen des Orts, Kenntnisse der landschaftsarchitektonischen Typologie und Vorstellungen zum öffentlichen Raum. Der Entwurfsprozess wird von Workshops, Vorlesungen, Exkursionen, Kritiken sowie einem Workbook begleitet.

Wahlfach - Professur Günther Vogt - www.vogt.arch.ethz.ch

Kontakt: Amalia Bonsack – bonsack@arch.ethz.ch

Wahlfach (052-0717-20 G – 2 KP), Wahlfacharbeit (063-0629-20 A – 6 KP) und Vertiefungsarbeit (063-0751-20 A - 6 KP)

Die Reise nach Lausanne findet vom 3.10.20 bis 4.10.20 statt. Der Unkostenbeitrag beträgt 100 CHF.